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06 DE NOVEMBRO DE 2023 – 8h30min 
  

Presentes: Presidente João Carlos Gomes, Vice-Presidente Clemencia Maria Ferreira Ribas 
e Conselheiros(as) Ana Seres Trento Comin, Aurélio Bona Júnior, Christiane Kaminski, 
Décio Sperandio, Flávio Vendelino Scherer, Gilmara Ana Zanata, Jacir José Venturi, Maria 
das Graças Figueiredo Saad, Marise Ritzmann Loures, Marli Regina Fernandes da Silva, 
Meroujy Giacomassi Cavet, Oscar Alves, Ozélia de Fátima Nesi Lavina e Silvana Avelar de 
Almeida Kaplum. 

                                                                                       
I – Ordem do dia                                                                                                                        
a)  Posse de Conselheiros(as) Titulares e Suplentes. 
     

A 10.ª (décima) Reunião Ordinária do Conselho Pleno, referente a 28.ª (vigésima oitava) 2 

Sessão, foi realizada no dia 06 de novembro de 2023, às 8h30min, com a presença dos(as) 3 

Conselheiros(as) supracitados(as) e servidores(as) do Conselho Estadual de Educação do 4 

Paraná (CEE/PR). Iniciando a Sessão, o Presidente do CEE/PR, Conselheiro João 5 

Carlos Gomes, agradeceu a presença de todos(as), fez a chamada nominal dos 6 

Conselheiros(as) e constatou o número regimental necessário para iniciar a Sessão. Na 7 

sequência, registrou a presença do Secretário de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino 8 

Superior e Conselheiro Titular licenciado, Aldo Nelson Bona, e do Superintendente Geral 9 

de Apoio aos Municípios do Governo do Estado do Paraná, Júnior Weiller, como 10 

representante da Casa Civil. Em seguida, comunicou sobre a solenidade de posse dos 11 

Conselheiros Titulares Roni Miranda Vieira, Silvana Avelar de Almeida Kaplum, Flávio 12 

Vendelino Scherer, Maria Helena Ortega, Aurélio Bona Junior, Clemencia Maria Ferreira 13 

Ribas e dos Conselheiros Suplentes Debora Vilas Boas Talga Weiller, Fábio Ricardo 14 

Gioppo, José Carlos Barbieri (que participou de forma remota), Carlos Eduardo Bittencourt 15 

Stange, Cícero Manoel Bezerra e Creuza Santos Borges Abdala. Informou que na 29.ª 16 

Sessão Plenária, a ser realizada na presente data, às 10h30min., haverá a presença da 17 

Coordenadora do Núcleo de Cooperação Pedagógica com os Municípios (NCPM) da 18 

Secretaria de Estado da Educação (SEED), Eliane Alves Bernardi Benatto, e do Assessor 19 

do Regime de Colaboração do NCPM, Maurício Pastor dos Santos, para apresentação do 20 

Programa Educa Juntos. Em seguida, deu início à Solenidade de Posse dos membros 21 

nomeados pelo Governador do Estado. A Secretária-Geral do CEE/PR, Lucineide Gurski, 22 

leu o Termo de Posse e o currículo dos novos membros, que, na sequência, foram 23 

empossados como Conselheiros Estaduais de Educação do Paraná. Em seguida, o 24 

Presidente do CEE/PR, Conselheiro João Carlos Gomes, passou a palavra aos 25 

Conselheiros recém empossados, que agradeceram a confiança depositada e pela 26 

oportunidade de integrarem o CEE/PR. Com a palavra, o Conselheiro Jacir José Venturi 27 

saudou a todos e mencionou que o Paraná está bem conduzido na área educacional. 28 

Agradeceu o trabalho que vem sendo desenvolvido pelo Presidente João Carlos Gomes e 29 

pelos Secretários Aldo Nelson Bona e Roni Miranda Vieira, o qual vem traçando um perfil 30 

de gestão baseada no diálogo.  O Conselheiro citou o avanço do Paraná na nota do Índice 31 

de Desenvolvimento da Educação Básica (IDEB) e comentou sobre as políticas públicas 32 

federais no que tange ao Ensino Médio e sobre a ênfase que o Paraná está dando à 33 
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Educação Profissional. Falou sobre a necessidade de resgatar os jovens que estão fora da 34 

sala de aula e do mundo do trabalho. Com a palavra o Superintendente Geral de Apoio aos 35 

Municípios do Governo do Estado do Paraná, Júnior Weiller cumprimentou a todos e 36 

ressaltou que o objetivo do governo do Paraná é ser protagonista da política nacional. 37 

Pretende ofertar a melhor educação pública do Brasil e isso será mérito das Secretarias de 38 

educação e do CEE/PR, além dos professores. Disse que o governador é um entusiasta e 39 

não faltará incentivos à educação. Hoje o Paraná é referência. Parabenizou aos novos 40 

Conselheiros. O Secretário Aldo Nelson Bona disse que hoje se vive em um momento de 41 

grande importância da educação no Ensino Superior, o que se deve em parte ao CEE/PR, 42 

em especial à CES, que contribuiu para o crescimento e para a eficiência e qualidade na 43 

educação superior. Informou que esta semana estará em Londrina participando da Semana 44 

Paranaense de Ciência e Tecnologia. Afirmou que o governador, ao nomear cada novo 45 

membro do colegiado, confiou a missão de levar adiante o propósito de uma educação 46 

como referência no Brasil. Na oportunidade, desejou bom trabalho a todos. O Secretário 47 

Roni Miranda Vieira cumprimentou o Secretário Aldo Nelson Bona no que se refere à 48 

disponibilidade de mover barreiras na aproximação da Educação Básica com o Ensino 49 

Superior. Igualmente, cumprimentou o presidente João Carlos Gomes pela coerente 50 

condução do CEE/PR. Agradeceu a toda a equipe técnica do órgão e cumprimentou a todos 51 

novos Conselheiros. Agradeceu também ao Conselheiro Carlos Eduardo Stange, que está 52 

desenvolvendo um grande trabalho em relação ao sistema de avaliação. Disse que o 53 

governador Ratinho Junior é atuante e valoriza os resultados. Citou a gratidão ao Secretário 54 

de Estado da Casa Civil do Governo do Paraná, João Carlos Ortega, e pediu que o CEE/PR 55 

continue realizando um trabalho progressista para entregar uma educação cada vez mais 56 

célere. Disse que se preocupa com o projeto de lei do Ensino Médio, sobretudo com relação 57 

à Educação Profissional. Comentou ainda sobre a obrigatoriedade da oferta do Ensino de 58 

Língua Espanhola nas escolas, e citou que não há número suficiente de profissionais 59 

formados para atender a demanda. Disse que a SEED só consegue realizar as ações em 60 

prol da educação com auxílio do CEE/PR. Comentou sobre o Programa de intercâmbio que 61 

está levando 99 professores para o Canadá e Finlândia e 45 alunos para a França. Afirmou 62 

que o Intercâmbio além de melhorar o repertório cultural promove a liderança. Comentou 63 

também sobre a ampliação da educação em tempo integral e que em 2024 serão mais de 64 

400 escolas que ofertarão essa modalidade. Em seguida, comentou que a Educação 65 

Profissional oportuniza melhores condições laborais, o que agrega qualidade de vida ao 66 

cidadão. Ainda sobre a questão da Educação Profissional, explicou o que é a Coordenação 67 

de Empregabilidade e que esta busca alocar os estudantes em estágios na área de estudo 68 

ou no Programa Jovem Aprendiz. Mais de 20 mil estudantes já foram atendidos pelas ações 69 

da referida Coordenação. Na sequência, comentou que foram entregues mais de dois 70 

milhões de livros do Programa Educa Juntos, com vistas à melhoria da alfabetização em 71 

Língua Portuguesa e Matemática. Sobre isso, citou que a educação pública é para todos 72 

os paranaenses e não apenas para os alunos da rede estadual de ensino. Comentou que 73 

esse foi um trabalho em parceria com a Undime. Em seguida, agradeceu a oportunidade 74 

de fazer parte do seleto grupo do CEE/PR. O Presidente do CEE/PR, João Carlos Gomes, 75 

ressaltou que o trabalho desenvolvido no CEE/PR é em prol da educação e que enquanto 76 

membro deste Órgão, teve a oportunidade de aprofundar seus conhecimentos na educação 77 

básica. Comentou que o Paraná é referência na área educacional, tanto na educação 78 

básica como no ensino superior, e os principais responsáveis são os professores e 79 

gestores. Informou que a Deliberação que institui normativas para a oferta da Educação 80 
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Integral em Tempo Integral, para todas as etapas da Educação Básica – Educação Infantil, 81 

Ensino Fundamental, Ensino Médio e suas modalidades educativas –, Educação de Jovens 82 

e Adultos, Educação Profissional e Tecnológica, Educação Especial e suas formas 83 

diferenciadas de atendimento, como Educação Escolar do Campo, Educação Escolar 84 

Indígena e Educação Escolar Quilombola, no âmbito do Sistema Estadual de Ensino do 85 

Paraná, será finalizada em breve. A seguir, comentou a preocupação com o Anteprojeto de 86 

Lei que tem por objetivo a alteração da Lei Federal n.º 9.394, de 20 de dezembro de 1996, 87 

que estabelece as Diretrizes e Bases da Educação Nacional, dos pressupostos para a 88 

Política Nacional de Ensino Médio e a revogação de dispositivos da Lei Federal n.º 13.415, 89 

de 16 de fevereiro de 2017. Sobre esse assunto, comunicou que o CEE/PR encaminhou 90 

Proposição aprovada pelo Colegiado referente ao Anteprojeto de Lei ao Conselho Nacional 91 

de Secretários de Educação (Consed), Fórum Nacional dos Conselhos Estaduais e Distrital 92 

de Educação (Foncede) e ao senador Flávio Arns. O objetivo do Órgão é trabalhar para que 93 

o Paraná continue sendo referência na educação. Nada mais havendo a tratar, encerrou o 94 

ato solene de empossamento e a Sessão Plenária, agradecendo a presença de todos. 95 

A presente Ata é registro fiel do ocorrido na Sessão acima identificada e foi lavrada por 

mim, Barbara Alvim, servidora do CEE/PR, que assino com o Senhor Presidente João 

Carlos Gomes e os(as) Senhores(as) Conselheiros(as). 
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